



**PERIÓDICO** 

PÁGINA

17

11/10/2022

**FECHA** 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

SECCIÓN

## Efecto OPEP en materias primas e inflación



ahuertach@yahoo.com

I pasado 05 de octubre, la OPEP+
anunció un histórico recorte en la
producción diaria de petróleo de 2 millones de barriles para producir 41.8
millones de barriles por día, haciendo ruido
entre un entorno económico adverso y los riesgos sobre la inflación futura. ante el alto grado
de incertidumbre que rodea las perspectivas
económicas y del mercado petrolero mundial.

En lo que va de octubre, el precio del **petróleo** se ha incrementado 14% y la **gasolina** 11%, mientras que el **gas natural** ha ajustado -2%. En metales industriales destaca el **cobre** (+1%). En agropecuarios, los productos han presenta-

do movimientos mixtos: Al alza, el maíz (1%), el algodón (9%) y el azúcar (6%). A la baja, el arroz (-2%), el trigo (-2%), la soya (-1%) y el café (-2%)

Al respecto, la Casa Blanca está tomando medidas que permitan contener los precios y evitar riesgos inflacionarios futuros. La OPEP+ controlan más del 40% de la producción mundial de petróleo, y su decisión se basa en la rápida desaceleración económica en China, Estados Unidos y Europa.

## CASINOS, MITOS Y REALIDADES EN LA SEGURIDAD

En su libro "Jaque Mate al crimen organizado", el coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados y exgobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdéz, y Rubén Aguilar Valenzuela, dejan entrever su animadversión por la industria casinera de nuestro país al vincularla directamente con los índices delictivos del estado.

Para nadie es nuevo que Moreira tenga un re-

pudio especial por los casinos. Desde hace nueve años cuando llegó al poder estatal, impulsó la llamada "Ley Anticasinos" con lo cual, la entidad dejó de percibir toda la derrama económica que genera esta industria. Hablamos de más de 170 mil empleos entre directos e indirectos y más de 5 mil millones de pesos anuales en impuestos a nivel federal y 2 mil 500 millones de pesos a tributos municipales.

Y en cuanto a la relación apuestas-delitos, habría que informarle al ex gobernador que en septiembre del 2010, la ciudad de Filadelfia, Pensilvania, encargó a académicos criminólogos de la Drexel University y Temple University un análisis del impacto que habría tenido la apertura de un nuevo casino en la ciudad; luego de numerosos análisis, los investigadores concluyeron que a pesar de las creencias, la apertura del casino no tuvo un efecto significativo en delitos callejeros violentos, robos de vehículos, delitos relacionados con drogas o robos.

Por lo cual, culpar a la industria de juegos por la actual crisis de violencia que vive **México**,

resulta algo ambiguo, pues es bien sabido que se trata de un fenómeno que se ha expandido por el país conforme los grupos criminales buscan controlar el comercio de las drogas y se disputan el territorio nacional y las rutas de exportación.

También habría que subrayarle a Moreira que estos negocios se encuentran bajo la permanente supervisión de la Secretaría de Gobernación de Adán Augusto López, además de tener a todos sus casinos vinculados en tiempo real al Sistema de Administración Tributaria (SAT), que recién dejó Raquel Buenrostro.

Así pues, Moreira Valdéz deberá buscarse otro chivo expiatorio que explique por qué Coahuila cerró el 2021 con tres de sus municipios dentro las ciudades con más feminicidios en México, sin mencionar que el estado vivió 836 incidentes relacionados al narcomenudeo en el mes de agosto, principalmente, porque ahí operan el Cártel de Noreste y Jalisco Nueva Generación, entre otras organizaciones criminales.